

TELEGRAMAS

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 19 a la 24

Una desgracia

En una casa de la calle de Claudio Coello mientras la sirvienta María Tarrago tendía ropa en la galería, se hundió ésta, resultando dicha joven con contusiones graves.

Un pastor asesinado

Dicen de Béjar que en el pueblo de Aldecipreste ha sido hallado el cadáver de un pastor con la cabeza machada.

El padre de dicho pastor había salido a buscarlo y lo halló muerto.

Ha sido detenido un individuo presunto culpable del asesinato.

Doble crimen

Un despacho de Valencia da cuenta de que una joven que vivía maritalmente con un sargento de artillería, fué agredida por su antiguo amante que se presentó de improviso á la casa de aquella, disparándole dos tiros hiriénola gravemente.

Seguidamente dicho individuo se disparó otro tiro quedando muerto en el acto.

Tiro de pichón.—Alvaro Caro, vencedor

En el tiro de pichón situado en la Casa de Campo ha continuado hoy el concurso, disputándose los premios de los Infantes don Carlos y doña María Luisa y de la Infanta doña Isabel.

Obtuvo el primero el *sportman* don Clemente Camino; el de la Infanta doña Isabel lo ganó don Alvaro Caro.

Besada no va á Barcelona

Interrogado el ministro de Hacienda, señor González Besada acerca de la noticia circulada de que pensaba emprender en breve un viaje á la ciudad condal, ha negado que tuviera el propósito de realizar dicho viaje.

Congreso de panadería.—Segunda sesión.—Conclusiones

Se ha celebrado la segunda sesión del Congreso de panadería.

Dicho acto fué presidido por don Isidro Lopez.

Se dió lectura á las conclusiones formuladas por la primera sección que se han de elevar al Gobierno.

Las más principales son las siguientes:

Proponer al Gobierno ponga en vigor la ley de rebaja temporal de los aranceles.

Que el Gobierno gestione de las compañías de ferro-carriles la rebaja de los transportes del trigo y harina.

Que se dicte por el ministro de Gobernación, una disposición recordando á los Alcaldes el cumplimiento del decreto de 1885 que se refiere á la franquicia de las leñas y carbones.

Dichas conclusiones fueron aprobadas.

Después se leyeron las conclusiones propuestas por la sección segunda de dicho Congreso.

Las más importantes de esta sección son las siguientes:

Solicitar que el pan que exceda de 500 gramos se venda á peso.

Que se considere pan de lujo el que no llegue á 500 gramos.

Suprimir la reventa del pan.

El País denunciado

El diario republicano *El País* ha sido denunciado y recogidos sus ejemplares.

Madrid 20 a las 18'25

La "Gaceta"

La *Gaceta* de hoy publica los decretos firmados ayer por S. M., de los ministerios de Gracia y Justicia y Marina.

Publica además una Real orden adicionando al repertorio del arancel los desperdicios de pelo de cabra para peinados de escasa longitud, que adeudará por la partida 344.

Una carta de Macías

La prensa publica una larga carta del ex-auditor de Marina, señor Macías dirigida al duque de Tamames, en defensa propia contestando á la comunicación en la que el duque le da cuenta con gran pena de haber sido dado de baja de socio de la «Gran Peña» en vista del fallo del Tribunal de honor.

El señor Macías repite en su carta lo que dijo acerca del fallo que pronunció aquel Tribunal, y pide se le someta á un Tribunal de caballeros. Insiste en que las pruebas de su denuncia están, como ha dicho repe-

tidas veces en el expediente de la adjudicación de la Escuadra.

La aplicación de la ley sobre casas de préstamos

El ministro de la Gobernación, señor Lacierva, ha facilitado los datos de las operaciones realizadas en las casas de préstamos, las cuales demuestran que la clase necesitada se ha librado de las garras de la usura.

Dichas operaciones comprenden desde Octubre de 1907 á 18 de Mayo de 1908, en cuyo plazo se verificaron 56 517 empeños importantes 4.226.164 pesetas.

Desde Octubre de 1908 hasta 19 Mayo de 1909, se han realizado 255 mil 379 empeños por valor de pesetas 5.902.026.

El ministro se muestra satisfechísimo de este resultado.

Tiempo desapacible.—Animación

Esta tarde ha sido muy bochornosa, densos celajes cubrían el firmamento, contribuyendo á lo desapacible del día.

En la corrida de toros celebrada hubo mucha animación.

La canalización del beato Oriol.—Muchos Obispos y peregrinos.—Gran festividad

Telegramas de Roma dicen que pasan de 30.000 los peregrinos que han llegado á aquella capital para asistir á la ceremonia de la canonización de los beatos José Oriol y Hobbaner.

Añaden que han llegado también á aquella capital, cien Obispos, entre los cuales figuran, españoles, portugueses, austriacos, húngaros y polacos.

La ceremonia se verificará en la Iglesia de San Pedro, la cual será solemnisima, como desde 1900 no ha habido ninguna.

Capilla pública en Palacio.—Acto esplendoroso

Con motivo de la festividad del día se ha celebrado capilla pública en Palacio. Al acto que ha resultado brillante, concurrieron numerosos palatinos y grandes de España.

A consecuencia del estado en que se encuentra la Reina Doña Victoria no pudo asistir á la ceremonia.

El acto ha resultado esplendoroso.

Llegada del «Manuel Calvo»

Comunican de Cadiz que ha fundeado en aquel puerto el trasatlántico «Manuel Calvo.»

Procede de Nueva York habiendo tenido buena travesía. Conduce mucho pasaje.

Mañana seguirá su viaje á Barcelona, para cuyo puerto ha tenido que suspender su salida dos días, á causa de la niebla reinante.

Inauguración de la Exposición de Bellas Artes

A las 3'30 se verificó la inauguración de la Exposición de Bellas Artes con asistencia de los Reyes, del ministro de Instrucción pública, señor Sampedro, autoridades, numerosas personalidades, artistas, académicos y gran representación de la aristocracia.

El Rey vestía uniforme de capitán general de Lanceros.

La reina doña Victoria vestía un elegante traje color café.

La reina doña Cristina iba con hermoso traje color gris.

También asistieron los infantes don Fernando de uniforme y la infanta Isabel lucía vestido verde raso y la infanta Eulalia elegantemente ataviada vistiendo traje color gris y la infanta Teresa vestido blanco.

La rotunda y el pabellón central estaba adornada con tapices.

Ocuparon los sillones la Familia Real. El señor Aguilera, presidente del Círculo pronunció el discurso dan do gracias por la protección que dispensa el Rey al Arte y el interés que demuestra para el desarrollo del Arte español, abogando para que se estrechen más y más las relaciones entre los pueblos latinos y americanos.

El ministro de Instrucción pública, señor Sampedro habló en nombre del Rey elogiando las plausibles iniciativas del Círculo y felicitándose de la importancia de estas Exposiciones que contribuyen eficazmente á la grandeza nacional en una de sus mayores manifestaciones de cultura como es el arte pictórico.

Reconoció además la importancia de unir con estrechos lazos á España con los pueblos hermanos de Sudamérica, en donde se conserva todavía

la unidad de espíritu, no solo por tener un idioma común y ser una misma raza, sino que reflejándose esto principalmente por la supremacía del arte español.

Terminados los discursos, la Familia Real recorrió las salas del Círculo admirando las obras importantes que se hallan expuestas.

El Rey conversó afablemente con algunos artistas.

El señor Aguilera, presidente, y la Junta del Círculo obsequió á las personas reales con un espléndido lunch.

Las maniobras de Carabanchel

Mañana se verificarán en Carabanchel las maniobras militares por los nuevos quintos.

Exposición en Cádiz.—Conmemorando la fecha de nra Constitución

Telegrafían de Cádiz que la Diputación provincial en la última sesión celebrada, acordó celebrar una exposición regional el año 1912.

Dicho certamen es para conmemorar el centenario de la Constitución española de 1812, que fué votada por las famosas Cortes constituyentes que se reunieron en aquella capital.

Fallecimiento de Albeniz.—Balcones enlutados

Con motivo del fallecimiento del insigne pianista Albeniz, en los balcones del Círculo de Bellas Artes se han colocado colgaduras negras en señal de luto.

Viaje del Rey á Valencia

Esta noche marcha S. M. el Rey á Valencia acompañado de los señores Maura y Ferrandiz, cuyo viaje fué suspendido á causa de los temporales de lluvia ocurridos en aquella capital.

Fallecimiento de un gobernador

Dicen de Lérida que falleció el gobernador civil de aquella provincia don Eladio Quintana.

La muerte ha sido muy sentida en aquella capital.

Todas las clases sociales y representaciones de todos los partidos políticos llenan los pliegos de firmas.

Noticias de Marruecos

Comunican de Meilla que el señor Debrel continúa la serie de artículos sobre la intervención de España en Marruecos en el periódico de aquella ciudad «El Telegrama del Riff», achacando la crisis comercial á la estension francesa en el territorio marroquí.

La anarquía de las kábilas no es combatida por España.

Dice que el general señor Marina podría remediarlo con una política prudente y previsora.

Aboga por una intervención mixta militar.

Estos artículos han sido muy comentados.

Las carreras de Sitjes

Dicen de Sitjes que la copa catalana para las carreras de automóviles la ganó Goux; el segundo premio lo obtuvo Sizaire, el tercero Soyser y el cuarto Pillaverdie.

El primero hizo el recorrido en seis horas y 18 minutos y seis segundos.

El segundo hizo el recorrido en siete horas 27 minutos y 46 segundos.

Felicitación por el viaje del señor Altamira

Participan de Bilbao que el Centro Ibero Americano, ha dirigido un mensaje al Rector de la Universidad de Oviedo, felicitándole por el viaje del señor Altamira á América.

Jefe conservador de Vizcaya

Según dicen de Bilbao, se rumorea que los conservadores vizcaínos han elegido jefe del partido al naviero don Ramón Lato.

Madrid 20 a las 24.

Congreso de panadería.—Sesión de clausura

Se ha celebrado la sesión de clausura del Congreso de panadería.

Se dió lectura á una lista de congresistas de Cartagena, quedando admitidos.

Se aprobó el dictamen ya conocido.

Se ha discutido el tema referente á la creación de un Sindicato Nacional de panadería.

Mientras duraba la sesión, entró el Director general de Agricultura que ocupó la presidencia, siendo aplaudido.

Llegada de un torpedero alemán

Comunican del Ferrol que ha fundeado en aquel puerto el torpedero alemán *Heipnes*, mandado por el marqués de Palerka,



Doña Francisca Boscana y Furió

DE ESTEVA

HA FALLECIDO

Después de recibir la Santa Extremaunción y la Bendición Apostólica

Q. E. P. D.

Su esposo, hijos, hijas políticas, nietos y demás familia, ruegan á sus amigos la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que, en sufragio de su alma, se celebrará en la parroquial iglesia de Santa Eulalia hoy viernes 21, á las once de la mañana.

No se invita particularmente

El Excelentísimo e Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

Después de reportarse de carbón salió con rumbo á Alemania.

Inauguración del nuevo Matadero de Murcia

Desde Murcia dan cuenta de haberse verificado el acto de la inauguración del nuevo matadero.

Bendijo el edificio el Provisor en representación del señor Obispo.

Los invitados han sido obsequiados con un espléndido lunch.

Se pronunciaron elocuentes discursos de felicitación al Ayuntamiento por la mejora.

Viaje del señor Blasco Ibañez.—Un banquete

Un despacho de Lisboa da cuenta de que ha marchado á América el novelista español Sr. Blasco Ibañez.

Añade el despacho, que los oficiales portugueses han obsequiado con un banquete á los oficiales españoles, en el que se pronunciaron brindis para la prosperidad de España y Portugal.

Acto solemne

Comunican de Zaragoza que se ha verificado el acto de la entrega de la bandera de España para colocarla en la Basílica del Pilar.

La función resultó solemne asistiendo un numeroso gentío.

Riña entre novios

En la calle de Ríos Rosas un individuo llamado Marcelino Barreiro tuvo una disputa con su novia María Fernandez, hiriénola al parecer levemente.

Una desgracia

Comunican de Valencia que cerca de Azaneta (Castellón) se despeñó por un barranco un carro, quedando muerto el conductor y las caballerías.

Canonización de los beatos Hapbaner y Oriol

Un despacho de Roma da cuenta de que con motivo de la canonización de los beatos Hapbaner y Oriol, la Basílica de San Pedro estaba adornadísima.

Al acto han asistido numerosos peregrinos.

En la comitiva pontifical figuraban representantes de todas las ordenes religiosas.

Seguía un artístico estandarte representando los episodios más culminantes de la vida de ambos santos.

Detrás iban los altos dignatarios, obispos, arzobispos, cardenales y Su Santidad el Papa en la silla gestatoria bajo palio, rodeado de los guardias pontificios.

El acto de la canonización ha resultado grandioso.

Ofició S. S. el Papa.

Los concurrentes pasaban de cincuenta mil.

Durante los actos no ha ocurrido el menor incidente.

Huelga de panaderos

Un despacho de Roma da cuenta de que se han declarado en huelga los panaderos napolitanos.

Las autoridades han tomado precauciones para evitar cualquier incidente.

Entrega de un título

Un despacho de Zaragoza da cuenta que en el Palacio Arzobispal se ha celebrado con gran solemnidad la ceremonia de la entrega al Arzobispo, del título de Hijo adoptivo de Zaragoza y de la medalla de la ciudad.

Han asistido al acto las autoridades y muchos invitados.

Sobre el Congreso escolar de Valencia

Los estudiantes de Ingenieros y Arquitectos se reunieron para tratar del Congreso Escolar que ha de celebrarse en breve en Valencia.

Se dió cuenta de la negativa de la empresa de Ferro-carriles del Mediodía en conceder la tarifa especial á los congresistas.

La corrida de toros de esta tarde

La corrida de toros celebrada esta tarde en esta Corte, se ha visto medianamente concurrida, debido sin duda el tiempo variable é inseguro que ha reinado.

El ganado del Duque de Veraguas indignó al público por manso, pues solo el segundo y el cuarto, aun que bueyes, cumplieron regularmente.

La Presidencia por exceso de tolerancia en no fogear el ganado, mereció varias broncas con que le obsequió el público.

Algabeno trató sin conseguirlo, sacar partido de los bueyes que le tocaron toreándoles de cerca.

Pinchando estuvo valiente y decidido pero sin gran fortuna, siendo aplaudido.

Coleó oportuno en una caída al descubierto del picador *Riñones*.

Bienvenida hizo todo lo posible para agrado, impidiendo los bueyes que pudiera lucirse.

Hiriendo estuvo valiente, banderilleando su primero.

Se conquistó nutridos aplausos en los jugueteos y adornos.

Vázquez estuvo á igual altura que sus compañeros toreando, pero en la última suerte se mostró desconfiado.

Los tres trataron de adornarse en los quites, consiguiéndolo escasas veces por las pésimas condiciones de los toros.

El público aburridísimo achuchó al ganadero por haber soltado seis bueyes después de los cinco con que obsequió á los aficionados en la corrida anterior.

Obsequios del Sultán al señor Merry del Val

Un despacho de Fez da cuenta de que el Sultán Muley Haffid ha enviado al ministro de España señor Merry del Val un sable muruno esmaltado en oro, un caballo con montura de seda y oro y la condecoración que acaba de fundar.

Además ha enviado otros regalos para el resto del personal de la Embajada española.

Mencheta

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 20 a las 22'00
El tiempo

En las horas de la madrugada ha llovido en esta ciudad permaneciendo después el cielo cubierto, durante toda la mañana.

Por la tarde se ha despejado.

El mar aparecía en calma.

La «Copa Cataluña».—Llegada de ferosteros

Se van recibiendo noticias de Sitjes dando cuenta de la animación extraordinaria que allí ha reinado con motivo de las carreras de automóviles que se han verificado hoy.

Han acudido á presenciarlas millares de personas que han llegado á aquella población en trenes, en autos y en vapores.

Las autoridades han adoptado grandes precauciones para mantener el orden.

Las tribunas levantadas en las inmediaciones de la meta ofrecían un brillante y lujoso aspecto y estaban ocupadas por distinguidas familias.

La carrera.—Los corredores

A las ocho en punto se ha dado la salida.

Los corredores que han tomado parte en la carrera han sido: Giuppone, Dessy, Goux, Soyser, Sucora, Zuccarelli, Pillaverdié, Demeerter, Boillot, Sizaire, Avasay y Derry.

La arrancada ha sido magnífica.

En la primera vuelta llegan por el siguiente orden Giuppone, Goux, Zuccarelli.

En la segunda han llegado por el mismo orden.

El interés que la carrera despierta entre los espectadores es grandísimo.

En la tercera vuelta vá delante Goux y le siguen Giuppone, y Zuccarelli.

En la cuarta, Zuccarelli, Goux, Derry.

En la vuelta final han llegado á la meta por el siguiente orden: Primero Goux, con un coche Lion-Peugeot; Sizaire, con un coche Sizaire-Naudin; Soyser, con un coche Werner y Pillaverdie, con un coche Hispano-Suiza.

La canonización del Beato José Oriol Hoy, por ser el día señalado para la canonización del Beato José Oriol algunos balcones han aparecido con colgaduras.

El ejemplo ha cundido, y á la tarde eran muchísimas las casas adornadas, singularmente en el centro de la ciudad.

A las cuatro de la tarde ha llegado un telegrama de Roma dando cuenta del fausto suceso de la canonización.

Todas las campanas de la ciudad han sido entonces echadas al vuelo, y en la Catedral se ha cantado un solemne Te-Deum.

El Rdo. Obispo del Peru, Fray Szala, de la orden franciscana, ha leído el telegrama en que se daba cuenta de la canonización.

La multitud ha coronado la lectura del telegrama con vivas al Santo.

Accidentes

En la primera vuelta Sizaire ha chocado con Dessy que guiaba un auto Dyon Button.

Este vehiculo ha quedado por completo destrozado.

En la segunda vuelta Pillaverdie ha caído por un puente; continuando, no obstante, las carreras.

En la cuarta Giuppone, cuyo auto era de la marca Lion-Peugeot, ha tenido una avería en el motor, viéndose obligado á retirarse.

Al coche de Boillot, de la misma marca, se le ha roto una rueda.

Ofrecimiento importante

La casa Peugeot había ofrecido á Giuppone vencedor el año pasado, la importante suma de 60.000 francos si triunfaba nuevamente en la carrera celebrada en el día de hoy.

Choque de automóviles

En las inmediaciones de Garraf han chocado dos automóviles particulares.

De resultados del choque ha resultado con un brazo fracturado uno de los que iban en el vehiculo.

Corresponsal

PERIODICOS Y REVISTAS

De Madrid y Barcelona se hallan de venta en la CASA ANUNCIADORA, Palacio, 8.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner